

# 中京中だより

学校通信 No. 7 通巻154号  
平成30年11月30日



師走  
十二月

## コミュニケーションって大切

皆さん、なぜ12月のことを「師走(しわす)」と呼ぶのかご存知ですか?私は長い間「先生が忙しく走り回る月だから」だと思っていましたが、実のところ様々な説があるようです。例えば「師は御師(僧侶)を指し、仏事のために走り回る月だから」「年が果てる(としはつ)→しはつ→しわすと変わった」などです。「師走」という言葉一つとっても、日本語の面白さ、奥深さを感じてしまいます。

さて、現在の教育においては「コミュニケーション能力の育成」が、大きな課題となっています。「コミュニケーション能力」とは、「自分の考えを正確に伝え、相手の考えを正確に把握し、お互いにとって良好な人間関係を築く力」であると、私は考えています。よんきゅうあいさつ運動代議・専門委員会

ではなぜ、コミュニケーション能力は大切なのでしょう。それは、コミュニケーションを通して良好な人間関係を築くことが、私たちの人生や社会をより良いものにしていくと考えられるからです。人間は、他の人との人間関係の中で生きてています。この関係を良好にすることで、他の人と協働し、自分の人生を切り拓いていくことができます。

そして、コミュニケーションをとる時は、多くの場合、言葉を使用します。ところが最近、言葉の使い方が怪しくなってきているように思います。何でも「ヤバい」で済ませたり、何でも短縮して呼んだり。中でも気になるのが「ら抜き言葉」です。わかつて使っている人もいるとは思いますが、気付かずに使っている人も少なくないようです。「ら抜き言葉」かどうかは、「れる」の部分を「ろう」に変えられるかどうかで判断できます。例えば「走れる」は「走ろう」に変えられますが、「食べれる」は「食べろう」にはなりませんから「ら抜き言葉」です。正しくは「食べられる」ですよね。こんな風に言葉使いが乱れると、正しいコミュニケーションがとれなくなるのではないかと心配しています。

コミュニケーション能力の育成は、お互いの人権を尊重することにもつながります。正しいコミュニケーションを通じて、人間はお互いの意見を認め合い、お互いを尊重し合えるようになります。LINEやSNS、メールのやり取りでトラブルが発生するのは、多くの場合が自分の考えを正確に伝えられず、誤解を生むからです。正しいコミュニケーションでお互いを認め合い、共に精一杯力を発揮し、それぞれの夢に向かって進んでいける社会を実現していきたいものです。

12月は「人権月間」です。コミュニケーションという面から、日頃の言動を見直してみるのも良いかもしれませんね。(中島 一郎)



日	曜	12月の行事予定	給食
1	土	PTA人権尊重街頭啓発活動 午前10時より(洛中小にて)	×
2	日		×
3	月		○
4	火	よんきゅうあいさつ運動 代議・専門委員会	○
5	水	2・3年後期人権学習(5・6限)	○
6	木	花いっぱい活動	○
7	金	1年後期人権学習(5・6限)	○
8	土		×
9	日		×
10	月		○
11	火	PTA本部・実行委員会	○
12	水		○
13	木	6限薬物乱用防止教室	○
14	金	三者懇談①	○
15	土		×
16	日		×
17	月	三者懇談②	○
18	火	三者懇談③	○
19	水	三者懇談④	○
20	木	三者懇談⑤	○
21	金	2学期終了	○
22	土		
23	日	天皇誕生日	
24	月		
25	火		
26	水		
27	木		
28	金		
29	土		
30	日	学校閉鎖 12月27日午後より1月3日まで	
31	月		



冬季休業

12月22日  
～  
1月6日

### 1月の予定

- 7日(月)3学期開始(給食無し)
- 8日(火)～11日(金)生活確立週間
- 8日(火)～11日(金)学校公開期間
- 9日(水)人権講演会
- 10日(木)避難訓練
- 16日(水)校内授業研究
- 19日(土)3年土曜学習
- 24日(木)～25日(金)3年第5回定期テスト

12月預かり金振替は10日(月)と25日(火)です。

1・2年、1組 5,000円

## 『創立70周年記念事業』11月2日（金）

本校体育館において、創立70周年記念式典を開催しました。地域の方々をはじめ、京都市教育長様、校区小学校の校長先生、歴代の校長先生、中京クラブの方々と、多くの来賓の皆様にお越しいただき、盛大な式典を執り行うことができました。

記念式典に続き、八坂神社権禰宜 仲林亨 氏にご講演いただきました。「中京中学校と祇園祭」という演題で、祇園祭と中京中学校地域との関りについて、わかりやすく説明していただきました。また講演終了後、中京中学校PTA様、中京クラブ様、中京中学校同窓会様からいただいた記念品を披露させていただきました。本当にありがとうございました。今後とも中京中学校をよろしくお願ひいたします。



## 『ファイナンスパーク学習（1年）』11月6日（火）

1年生は、「京都まなびの街 生き方探求館」で「ファイナンスパーク学習」を行いました。事前に中京中学校で、生活に必要なお金や生活設計や家計について学習し、生き方探求館ではそれぞれ収入や家庭の状況が割り当てられて、家庭生活での1ヶ月あたりの収入と支出をシミュレーションする体験学習です。少し大人になった気分で学習に取り組んでいました。

## 『乳幼児とのふれあい体験（3年）』

11月6日（火）

3年生は、近隣の児童館で幼児や乳児、また子育てする保護者の方との交流学習を行いました。事前に準備した遊具や紙芝居で遊んだり、保護者の方への子育てに関するインタビューなどを行いました。この日の学習のまとめを、12月5日（水）にポスター発表で発表し、人権学習につなげていきます。



## 『生き方探求・チャレンジ体験（2年）』 11月6日（火）～9日（金）

2年生は「生き方探求・チャレンジ体験」の職場体験学習に参加しました。緊張の中、学校では学ぶことのできない多くのことを体験できました。この体験については、1年生に向けて11月28日（水）にポスター発表で発表します。お世話いただいた地域の事業所の皆様、本当にありがとうございました。



# 先輩から後輩へとバトンがわたされます。



## 『生徒会認証式』 11月14日（水）

10月24日（水）の生徒会役員選挙によって、後期の執行部が決まりました。また、各学級で学級役員の選挙もおこなわれました。生徒会の認証式は、11月14日（水）6限に行われ、前期執行部から、後期執行部へと伝統が受け継がれました。

執行部から新執行部に生徒会旗が渡され、新生徒会長から各委員に認証書が渡されました。新しい生徒会がスタートします。

